INTRIGA NAZI POR

-(Viene de la pág. 3.)

pany, controlada por Wall Street, mineros de oro, y la American United Fruit Company, poseen grandes propie-

dades en el Ecuador. Junto con el capitalismo im perialista anglo-americano, los tentáculos imperialistas de la expansión del eje incluyen a Gildemaister, comerciantes ale manes de arroz y algodón en el Perú, y al Continental Com pany de Ecuador controlada

por la falange. La America Latina tiene ne cesidad de desarrollar su propia industria, pero está detenida por la fuerza y productividad de intereses viejos del capital. Los japoneses y alemanes están ocupados en inun dar el mercado con artículos de precios rebajados. Los Es tados Unidos acaba de poner en la lista negra a 1,800 compañías comerciales por ser agentes de compañías nazistas, italianas o japonesas,

En los últimos años el Japón logró desarrollar relaciones comerciales y políticas es trechas con el Perú, y tuvo éxito en conseguir injertar oficiales japoneses en el ejército peruano. El actual Ministro de Guerra de Perú fué entrenado en el Japón. El General Benavides, ex presidente de Perú, es ahora embajador peruano en España, y es amigo y defensor de Franco, el satélite del eje.

Pero, mientras que el Perú está saturado por la influencia del Eje, el Ecuador no está totalmente libre de ella. Un industrialista potencial, Artigas, quien controla el textil y quien tiene gran influencia po litica, y Tous, administrador de la Continental Company, son adherentes del lacayo de Hitler, Franco y la falange

fascista está fuerte en el Ecua

El gobierno actual del Ecua dor es del tipo al que Lombar do Toledano se refiere en su grandioso discurso hace dos semanas en Ciudad México. cuando urgió toda la ayuda para Inglaterra y la Unión So viética para destruir el nazifascismo, pero al mismo tiempo, pidió el establecimiento de verdaderas democracias en el Hemisferio Occidental, no gobiernos títeres de Wall Street, El presidente del Ecua dor. Arrovo del Río, ha sido por años, abogado de las gran des empresas yanquis y hoy está en el poder por virtud de una elección evidentemente fraudulenta.

Es peor el Gobierno de Perú, por lo menos en lo que se refiere a la situación internacional. El Presidente Prado obtuvo el poder mediante una elección fraudulenta, y tiene a sus cárceles llenas de presos políticos, comunistas, estu diantes, obreros y demócratas. Mantiene exilados a los más destacados peruanos, intelectuales, artistas, escritores, maestros y estudiantes. El es hijo de un defraudador y traidor, el infame Prado quien trasladó propiedad esta tal a su propia cuenta per-

## Tiene Ud. carnet 1941?

Póngalo al dia y asista a la célula - de lo contrario quedará incluído en la Lista Negra, que es la lista de los incumplidos y morosos

El 2 de Setiembre en la asamble de militantes se presentarán esas listas Su prestigio de buen militante no debe permitir esa inclusión

#### Cuidado compañerol

sonal.

Algunos hechos están claros: Perú fué el agresor contra el Ecuador. En Perú, la influencia del eje -especialmente la influencia del Japón -es muy fuerte. Por otra par te, Ecuador no es tan democrático como sus líderes quisieran poder aparentar. Final mente, la guerra se lleva a ca bo en favor de los intereses de los países del Eje, y así es la agitación que la precedió y que la sigue ahora. Es en interés del progreso mundial que el gobierno de Estados Unidos ejerza su mayor influencia para terminar este conflicto y mantener la unidad de las Américas en la contienda militar y económica con la Alemania nazista y

sus aliados. La actitud propia de las fuerzas democráticas en esta situación es de propiciar el siguiente programa:

1. Apoyar una inmediata y verdadera intervención democrática de Washington.

2. Pelear activamente para darle fin a la actividad de las fuerzas del Eje a través de sus agentes -su más eficiente quinta columna- en cada país de Norte y Sur América.

3. Pelear simultáneamente por gobiernos realmente demo cráticos y populares en Ecua dor y Perú, y en otros países donde el gobierno del pueblo es obstaculizado por intereses

especiales. 4. Organizar una unidad continental efectiva contra el nazismo para la victoria definitiva de la democracia en todo el mundo, contra los peligros reaccionarios pro-Eie en los Estados Unidos y la Amé rica Latina, contra los gobiernos espurios de determinados países latino - americanos, y contra la continuada existencia de los regimenes nazi-fas EL COMITE PANAMERI. -(Vicne de la pág 3.)

asumido tales caracteres de represión, que la vida de los refugiados corre gravisimo pe ligro. En efecto, el Gobierno de Vichy, amenaza con enviar los a una muerte segura, condenándolos a brutales trabajos forzados en la construcción del Ferrocarril Transahariano. Por informes del propio embajador francés en Wa shington, sabemos que más de 20 mil han sido ya deportados y que las deportaciones continuan.

"Ningún ser humano puede-

resistir el terrible clima del de sierto del Sahara. Mucho menos los refugiados cuyos organismos trabajados, semianiquilados por dos años de penurias inenarrables, no resisten ya ni los campos de concentración. En la zona donde se está construyendo el Ferro carril Transahariano hay, durante el día, una temperatura que lleva a 79 grados centígrados. Durante la noche el frío hiela el agua. Cuando sopla el Simún, ni la escasa vegetación ni los camellos resisten su furia y los psiquiatras han descubierto ya los efectos desastrosos que en la mente humana produce el viento ulu lante, feroz en su persistencia. Ni los nativos más acostumbrados al clima, lo aguan tan y mueren por millares... "Y si recordamos sólo que, durante la construcción de los primeros 17 kilómetros del fe rrocarril del Congo murieron 17 MIL hombres, tendremos una idea aproximada, por inconcebible, del fin injusto, inhumano y trágico, que espera

a los refugiados". Pensamos que la respuesta del Dr. Calderón Guardía será favorable a la humana petición que le hace el Comité Panamericano pro-refugiados españoles.

LAS GUERRILLAS RUSAS ACOSAN A LA ....... -Viene de la 39 pág.

20 soldados del Ejército Rojo gravemente heridos. Un oficial alemán vino diciendo en ruso: "Usted es un guerrillero. Yo le haré hablar". Nuestro camarada permaneció callado, Entonces el oficial le dijo a los soldados heridos del Ejército Rojo: "No tengo a nadie que lo vigile pero ustedes deben saber que si se escapa. les mataré a todos". Y el oficial se marchó,

"Cerca se hallaba un alemán con su ametralladora, Le habían dado órdenes de hacer fuego si fuera necesario. Los heridos le dijeron a nuestro camarada que corriera, Rehusó. Lo escondieron del guardia. Se arrastró hacia el bosque y entonces pudo localizarnos. Nos centó todo lo sucedido y se descubrió diciendo: "A la memoria eterna de nuestrog camaradas,"

"Nuestra gente está siendo asesinada. Nuestros pueblos, están siendo incendiados. Pero estamos peleando contra el enemigo y con tinuaremos haciéndolo hasta expulsarlo.

"El comandante de los guerrilleros regresó a pesar de su heirida a los espesos bosques donde es esperado por sus fieles cama-

#### NAPOLEON DIJO ...

-(Viene de la pág. 3)

cas, abandonaban sus banderas. Y aun no estaban más que en los comienzos: todavía no habían atravesado Lituania.

"El estado del ejército es espantoso, ya lo sé -decía Napoleón-; desde Vilna venía trayendo a rastras la mitad de él; hoy son los dos tercios. Ya no queda tiempo que perder, por tanto. Hay que conseguir la paz a la fuerza. ¡La paz está en Moscú! Por otra parte, este ejército ya no puede pararse; con su composición y en medio de su desorganización, lo único que le sostiene es el movimiento. Se puede avanzar al frente de él, pero no detenerse ni retroceder. Es un ejército de ataque y no de posición".

"... El 28 de julio viene Vitebsk. El empe rador entra en la habitación que le han preparado, se descuelga la espada, la deja sobre la mesa con el mapa de Rusia, y dice: "Aqui me detengo: quiero reconocer aquí, juntar y dar descanso a mi ejército y organizar a Polonia. Se ha acabado la campaña de 1812. La de 1913 hará lo demás", "1813 nos verá en Moscú; 1814 en Petersburgo, La guerra de Rusia es una guerra de tres años"

"El 17 de agosto, Smolensk, La ciudad es tomada por asalto e incendiada..."

"Empezó la batalla (Borodino) - "la más

sangrienta de mis batallas"- dirá de ella Napoleón ..."

"El Emperador se sentaba a ratos en una silla plegable, y otros se paseaban por la plataforma del reducto..." "Encorvado, gacha la cabeza, alli se estaba tosiendo, sentado, estornudando, sonándose. Su rostro blanco e hinchado, su rostro de mujer, hacía pensar en el "aya vieja de María Luisa"

"Cuando Napoleón dió por fin su guardia era demasiado tarde ya; los rusos se habían retirado en buen orden, sin dejar a los franceses más que el campo de batalla, en que parecía haber más vencedores muertos que vencedores vivos".

"Hasta que es casi de noche no entra en Moscú, como si volviera a sumergirse en un sueño espantoso: el vacio de una ciudad populosa, bruscamente abandonada, de las calles muertas, de las casas mudas, es más horrible que el más horrible de los desiertos. El vacío, el silencio infinito, el misterio infinito. Rusia: el Destino."

... "El 19, el Gran Ejército -que ya no es grande, sino chico, pues que está reducido a su sexta parte, a lo sumo- sale de Moscú por el camino de Kaluga y empieza la reti-

> (Dimitri Merejkovsky en su libro "Napoleón".)

LOS AGENTES DE

-(Viene de la pág. 3.) sias de Jean Valtin; en otro las divagaciones sobre Stalin, "el zar Rojo", etc. El número de agosto nos ofrece nada me nos que un artículo del desvergonzado trozquista Max Eastman, plagado de tonterías sobre el socialismo y de burdas calumnias contra la obra de los bolcheviques rusos y sobre el desarrollo económico y cultural de la URSS. Es claro que ya al terminar el artículo se le da una media mano al nazismo, pero punto y seguido se asegura que el triunfo de los blocheviques en Rusia fué lo que determinó el establecimiento de las dictadu ras nazi-fascistas en Europa. ¡El colmo de la idiotez y de la mala fe!

Lo curioso es que en la página siguiente, y como por ca sualidad, se inserta un relato sobre las hazañas de un corsario alemán, en la guerra del 14, y en el cual, como si no se quisiera la cosa, se exalta a los marinos alemanes y se presentan sus rapiñas como hazañas de heroismo y abnegación y espíritu patriótico. Muy interesante y sugestiva la narración y muy especialmente la escena de la llegada del corsario a Kiel a echar an clas en un fondeadero de honor, junto al yate imperial "Hohenzollern". Y, sobre todo, muy oportuna en este momento: ¡está tan bien descrito el "clamoroso" y "frenetico" recibimiento que se le tributó a los "héroes", que más de uno de los jóvenes lectores latinoamericanos del "Reader's Digest" debe haber sentido deseos, al terminar tal lectura, de correr a enrolarse en la heroica marina hitlerista! ¡Y cómo no es raro que por estas costas merodeen los actuales corsarios alemanes!

Esa es la misma línea de "Newsweek", "Time", "Fortune", etc. ¡Y de las publicaciones reaccionarias latinoame ricanas no hay ni que hablar!

En esta forma los nazis encaretados ayudan a Hitler. Estos son los que ahora maniobran y presionan con falsas informaciones para que los Es tados Unidos e Inglaterra no le ayuden en forma efectiva a la URSS. Pero todas sus ilu siones se convertirán en humo ante el heroismo del Ejército Rojo y ante la política genial de los dirigentes soviéticos. II Al Partido Bolchevique Ruso le deberá la humanidad, por lo menos, cien años menos de esclavitud y explotación!!

LA FORMACION DE UN

(Viene de la 1s página)

por su posición geográfica el más expuesto al ataque del enemigo La política previsora de Stalin, al incorporar a la URSS las tres re públicas del Báltico sur y al ocu par la linea Mannerheim, ha permitido sostener las lineas defensivas de este frente, evidentemen te el más vulnerable de todos,

El saldo del segundo mes de guerra en el este, en el plano puramente militar, consiste en lo si guiente: Ningun avance en el el pueblo costarricense!

frente central; un avance importante en el suroeste de Ucrania, desde el sector de Novograd-Bo linsk, donde estaba paralizada la ofensiva al finalizar el primer mes de lucha, hasta el codo que forma el Dnieper desde Dneprope trovsk hasta su desenbocadura; en el norte, los nazis han aproximado sus lineas de ataque a las defensas exteriores de Leningrado, creando un nuev osaliente en el sector de Novgorod.

En sintesis, el balance anterior

revela que el Ejército Rojo ha

cumplido con creces la misión que le ha sido encomendada, Batiéndose con singular bravura, lo que se ven precisados a reconocer los propios nazis, los camaradas soviéticos están demostrando al mun do cual es el espíritu que anima a la nueva Rusia revolucionaria. Los ejércitos que tuvieron por cu na la guerra civil de 1919-21, están manteniendo la tradición heroica de sus primeros combatientes y se empeñan en mantener también la tradición victoriosa que los consagró en el pasado co mo fuerza de combate, cuando Le nin aun alentaba sus asañas. Pero es preciso comprender que, pe se a todo el heroísmo de los pueblos soviéticos, pese al magnifico equipo de que dispone, pese a los magnificos cuadros que lo dirigen, pese al espiritu de lucha que el socialismo victorioso inyecta en las venas de un ejército proletario, ese ejercito no puede vencer si contra él se forma una coalición de ejércitos imperialistas, sin contar a su vez con allados poderosos. De acuerdo con esto, la cuestión que se plantea a todos los amigos de la Unión Soviética en el mundo, a todos los verdaderos enemigos del nazi-fascismo, es la de hacer efectiva la alianza de las democracias occidentales con la URSS, Hasta aho ra, tal alianza no ha pasado del terreno de las palabras. La recien te conferencia Roosevelt - Churchill revela un esfuerzo especial de estos dos estadistas, por pasar del terreno de las palabras al terreno de los hechos, Pero aún se mueven, tanto en los Estados Uni dos como en Inglaterra, fuerzas poderosas que trabajan al servicio de Hitler encubiertos tras la máscara del "aislacionismo" y tras la máscara del anti-comunis mo. Lo cierto del caso en que los grupos representados por Roosevelt y Churchill están contrarrestados por los grupos "apaciguadores". Y si no se realiza una campaña especialmente vigorosa que denuncie las actividades traidoras de estos elementos, si no se refuerza la posición de Roosevelt y Churchill en el sentido de que Gran Bretafia y Estados Unidos presten pleno apoyo a la URSS. esta ayuda no vendrá.

Hemos dicho que precisa que tanto Ingiaterra como Estados Unidos presten plena ayuda a la Unión Soviética, Los jefes de gobierno de ambos países así lo han ofrecido. Pieno apoyo significa, aviones para la URSS, tanques para la URSS, petrôleo refinado para la URSS, municiones para la URSS, etc. Pero más que todo esto, más que el envio de material de guerra, pleno apoyo significa la formación de un FREN-TE OCCIDENTAL DE GUERRA, Litvinov lo dijo claro en su discurso "Nniguna ayuda mejor pueden las democracias prestar a la Unión Soviética que invadir el continente y crear un nuevo fren te de combate". En consecuencia, la consigna de los antifascistas del mundo en el presente momen to es: POR LA CREACION DE UN FRENTE OCCIDENTAL DE

### MARTES 2 DE SETIEMBRE

Asamblea general de células, ORGANIZADA por la

# CELULA KEITH

Indispensable para asistir

El carnet al día hasta Agosto. En esa asambles las células presentarán

# LA LISTA NEGRA

con los compañeros incumplidos y morosos en la cotización

LA LEGACION DE EE UU.

-(Viene de la pág. 1.)

Hemos leido un folleto que circula, q' contiene la resolución del Juez Avila y un alegato del Lic. Anderson. Carecemos de tiempo y de espacio para comentar esos documentos. Pero si nos parece impor tante destacar lo siguiente: la

POR EL EXITO ...

-(Viene de la pag. 1.)

dico: 39) Convertir a TRABA JO en un bisemanario y hacerlo llegar a todos los rincones del país.

Todos los Comités secciona les, así como las células, deben nombrar ya sus respectivos delegados y comunicar esos nombramientos al B. P. Por el momento sabemos que el C.S. de Turrialba nombró al c. Luis Mora v la célula Nº 1 de la ciudad de Heredia al c. Carlos Carballo.

¡Por sacar avante el periódico del Partido Comunista!

Porque TRABAJO llegue a todos los rincones del país! Por un bisemanario para

dos ha intervenido descarada mente en este proceso. El Lic. Anderson hace de tal intervención, uno de sus argumen tos de fuerza. Dice muy orgulloso que fueron tantos los atropellos del Juez Avila para la pobrecita TACA, que el Go bierno yanqui tuvo que meter la mano en los procedimientos. Y efectivamente, así fue. Hemos sabido que un día de tantos, el juez tuvo que hacer salir del Juzgado a un alto per sonero de la Legación que pre tendió arrogarse facultades que ni siquiera nuestros Presidentes de la república se arrogan: llegó al Juzgado a gritar al Juez y a darle órdenes. Más tarde, la misma Legación, por su cuenta y riesgo ordenó un peritazgo y pretendió que el Juez lo aceptara. Pero el Lic. Avila supo mantener en alto la dignidad de su cargo y rechazó la audaz pretensión del diplomático

Legación de los Estados Uni-

Nos parece sumamente gra ve lo que ha ocurrido. No que remos resignarnos a creer que ca haya actuado bajo presión un alto tribunal de la repúblidel Departamento de Estado Esperamos que el tribunal de Casación sabrá rectificar el error cometido.

### Asista Ud. al salón del Partido Comunista todas las noches

Estará abierto de 7 a 10 de la noche

Habrá servicio de revistas, mapas, libros y periódicos

CELULA LUJAN

Encargada del servicio del lunes 25 al 30 de Agosto

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica